

LA PROTESTA HUMANA

Periodico anarquista

SUSCRIPCIÓN
 Trimestre \$ 1,00
 Semestre \$ 2,00
 Año \$ 4,00
 Pago adelantado

Sale todos los Sábados

Número suelto: DIEZ CENTAVOS

Dirección:
G. LAFARGA
 Calle Rivadavia 1784
 BUENOS AIRES

El cooperatismo

ANTE LAS ESCUELAS SOCIALES

Con este mismo título ha publicado en Francia el amigo A. D. Bancel, un libro por todo extremo digno de estudio. Precede un breve prefacio de J. Grave, en el que éste, con la forma concisa y clara que le es peculiar, afirma sus puntos de vista contrarios a las cooperativas de producción porque adormecen a los trabajadores con la esperanza de hacerse capitalistas, y condicionalmente favorables a las cooperativas de consumo. Reconoce Grave que éstas pueden ser un excelente medio de educación para los trabajadores, que en sus maños son susceptibles de convertirse en una fuerza que les permita emanciparse del yugo capitalista, pero a condición de que los que constituyan las cooperativas sean guiados por un ideal más alto que el de los intereses inmediatos que actualmente guía a los miembros de dichas agrupaciones.

Dadas las nuevas corrientes del socialismo anarquista, favorables a la acción cooperativa, parécenos de gran utilidad el estudio de la cuestión planteada por Bancel. Y por ello, de paso que hacemos una reseña bibliográfica de su obra, procuraremos exponer nuestras particulares opiniones, que, aparte de detalles de escasa trascendencia, pueden sumarse a las de Grave y del mismo Bancel.

Cuando el socialismo autoritario parece abandonar definitivamente la acción económica de las masas, consagrándose por entero a la lucha política, y el socialismo anarquista, un tanto curado de su culto a las abstracciones, muéstrase inclinado a esta misma acción económica que los autoritarios menosprecian, es de importancia suma el estudio de todas las manifestaciones de la actividad popular en la lucha establecida con el capitalismo. La cooperación, que cuenta actualmente algunos millones de obreros, merece, más que ninguna otra de aquellas manifestaciones, que los hombres de estudio le consagren su atención.

Bancel analiza la cooperación en sus diversas modalidades, mostrando un profundo conocimiento de la cuestión. Desde Roberto Owen, a quien llaman el padre del cooperatismo, hasta los modernos propagandistas de las prácticas cooperativas, pasa revista minuciosa a todos los autores y reseña sus diversas tendencias, sobre las que emite atinados juicios en forma sencilla y breve, que hace asequible su trabajo a todas las inteligencias. Guiados por un alto espíritu de humanidad, los propagandistas del cooperatismo forman una verdadera legión que ha influido e influye poderosamente en el desenvolvimiento del proletariado.

El primer capítulo de la obra de Bancel está dedicado a la participación en los beneficios, de las que fué Fourier en Europa el preconizador. La participación en los beneficios tiene dos clases de partidarios. Unos la propagan en la idea errónea de que producirá la transformación de la propiedad privada en propiedad cooperativa, por virtud de la cada vez más estrecha cooperación entre patrones y obreros. Otros la defienden en la convicción firmísima de que mediante la participación se obtiene la conformidad del obrero y se imposibilita todo género de reivindicaciones socialistas. No hay para qué decir que estos últimos son de la clase de propietarios, fabricantes,

etc. De hecho, la participación en los beneficios no tiene a su favor más que las opiniones de algunos burgueses avisados, de unos cuantos socialistas de pasta fina y de los radicales políticos que esperan mediarlo todo a fuerza de emplastos.

El socialismo revolucionario es necesariamente contrario a la participación en los beneficios, conforme afirma Bancel, porque con ella se obtiene una mayor intensidad en la producción y, por tanto, una disminución en el número de trabajadores, a lo que es lo mismo, un grande aumento en el número de desocupados. Por otra parte, la participación tiende a emancipar únicamente a unos cuantos obreros privilegiados, y nosotros queremos la emancipación de todo el proletariado, lo que, según Bancel dice, y nosotros creemos también, es una cuestión de tiempo, de educación y de fuerza.

Los trabajadores no deben dejarse enganar por la participación en los beneficios, ya que el día en que los capitalistas comprendan bien sus intereses estarán dispuestos a hacerles, entre otras semejantes, esta concesión. El obrero a quien se interesa en los beneficios cree trabajar en su provecho propio y no atiende más que a sus miras egoístas, por lo que se niega casi siempre a la solidaridad con sus compañeros, imposibilitando toda huelga o cualquier otra reivindicación económica o política. Síntese, antes de serlo, capitalista y obra como tal. Olvida, no obstante, que se interesa al mismo tiempo en la baratura de la producción, a que la concurrencia económica obliga, y que, por consecuencia, se va construido a hacer un mayor esfuerzo que implica un mayor gasto de energías y a aceptar una disminución en el salario, lo que en justo supone que la participación en los beneficios la paga el beneficiado con exceso al capitalista, eterno explotador, hábil siempre en hacer refluir a su gabela las ventajas que aparenta ceder a sus explotados.

Ricardo Mella.

AMOR LIBRE

“INTERVIEWS VOLUPTUOSOS”
CON ROBERTO DE LAS CARRERAS

En la capital uruguayaya, Troys del Plata, tierra donde las mozas, guapas y apasionadas, expenden a manos llenas el donaire y la proverbial franqueza castellanaz; cuna de varones briosos y levantiscos como las agas, por lo regular agitados, de la hermosa bahía que deposita sus estrepitosos besos a los pies de la Troya,—se ha publicado un pequeño volumen con el título y subtítulo que sirven de epígrafe a estos rengiones. En él se contienen tres entrevistas tenidas con Roberto de las Carreras, anarquista y aristócrata de abolengo según él mismo manifiesta.

Lo confieso: no tenía relación alguna intelectual con él, según se dice, ya célebre elegante. Su nombre me era absolutamente desconocido y de sus escritos, si es que los tiene, nada puedo decir porque no conozco una línea. En nuestros periódicos había visto anunciada la aparición de una obra sobre amor libre, y fué entonces cuando—sonó en mis oídos el nombre de Roberto de las Carreras. Esperaba con ansiedad la aparición del libro para admirar al guerrero que en mi retiro, unas veces voluntario y otras forzoso, no me había sido posible conocer.

Cuando por telegramas de la vecina orilla supe que el libro había sido secuestrado por las autoridades uruguayas, mi espíritu de hombre libre, idólatra de los fuertes, de los audaces y aún de los brutalmente francos, se atorascó e indignó sobremanera. Victi-

ma de un prejuicio muy arraigado, aun entre aquellos entendimientos cultivados y analizados que más se empeñan en imitar las costumbres de Cicerón—prejuicio que consiste, entre nosotros, en admitir y afirmar a priori que la producción intelectual de un compañero ha de ser infaliblemente buena por el solo hecho de ser su autor un compañero—me disponía a comenzar el masojuamiento de una ardiente apología. Mi odio a las autoridades fiscalizadoras de la moral se hacía más intenso cuanto más meditaba en la torpeza de un acto que probablemente me arrebataría el placer de regalar mi espíritu, ávido de sensaciones, con las himnicias brillantes de un estudioso, de un experimentado, de un esteta. Miradas dolorosas dirigía al espacio que en mi modesta biblioteca me había anticipado a preparar al neonato como la mujer amante, en vísperas de la maternidad, prepara el ajuar necesario al fruto que pronto abandonará el alvéolo intrauterino. Y entre estas miradas y aquel odio, ya viejo en mí, disparaba la imprecación y el anatema contra una civilización de relamidos que con una crueldad inaudita negaba el marchamo a las regalías del espíritu y al alimento de la razón.

De pronto, y como obedeciendo a la invocación de un genio misterioso, el libro tan descaído que en mis manos, y a la sola vista de las tapas reconfortase mi ánimo. Cebébralo su presencia y la vaya que representa para los diligentes moralistas que se habían propuesto interceptar el paso. Dispongome mi espíritu para el delicioso banquete de ambrosía, y no pudiendo aguardar el momento de vaciar en minúscula ánfora de oro el espumante champaña, realizo un poderoso esfuerzo de abstracción que me da una instantánea sensación de placer y me transporta al reino de la voluptuosidad. Y sueño...

Empiezo a leer el libro: «Con motivo del Waterloo galante de Roberto de las Carreras que convulsiona a nuestra sociedad...», y ya vistinguro un embique. «Este—me dije—no me parece trazado» por mano anarquista; disputar el puesto a Napoleón, a Wellington o a Blucher resistirse a ser soldado de fila, es buscar la admiración y luchar por una plaza, no por una causa. No creo que la sociedad montevideana se convulsione por cosa de tan poca monta como una peripécia galante; probablemente la intensidad de la convulsión en él y en ella, ó en ellos cuatro ó lo más, les hizo creer que el fenómeno tuvo proyecciones universales. El reportero que así inicia esta entrevista es un rutinario embaudurnador de la «crónica social» en algún diario burgués architonto, arrebatador de platos y barrosos, perro faldero en todos los salones donde impera la cursilería, comegón que tiene su albergue de prestados en sarasos y orgías entre las arcadas y los enervantes frotamientos de la aristocrática chusma.

Pero como estas reflexiones que, salvando todos los respetos debidos, me hice, iban exclusivamente dirigidas al autor de tan vulgar intróito, claro está que la validez del que se prestara a la entrevista en nada se perjudicaba. Se le había traicionado y nada más que como sucede con frecuencia. Siguiendo la primera entrevista ó entrevista y me parece incoherente, presuntuosa, brillante a ratos y con adorables altiveces, pero con revelaciones sobre intimas, asquerosas, que no responden absolutamente en nada ni al título de la obra ni a la mentalidad anarquista. Al terminar este primer plato, que me resultó un mal potaje, ya barrunto una fuerte indigestión; la berza y el cañuto de repollo en salsa de acibar sería, al lado de esto, comida muy superior. La rebelión de la Discípula, de la esclava del harem que se abandona a un siervo en las cuabras se encuentra aquí con tres personalidades distintas y un solo Roberto con la del Elegante, con la del Sultán y con la del Anarquista; la primera se siente humillada y no perdona, la segunda se enciende en ira y se encrespa, la tercera admira el acto de rebelión. Esa singular trinidad de personajes y de opiniones—existe en un solo sujeto, aunque parezca un contrasentido y un contubernio imposible de mantenerse; y el salgo de mi asombro

al pensar que un discípulo de Kropotkin puede razonar como anarquista, como elegante y como sultán. No alcanzo a penetrar tan maravilloso simbolismo, si de simbolismo se trata.

En la segunda entrevista el anarquista se proclama noble, de regia estirpe, se llama a sí mismo, quizás para evitar molestias, Fuerte y Soleto. En verdad que no hay diferencia alguna entre la inmodestia y la modestia afectada; por esto encuentro razonable el camino más corto. Al viento la ensaña y sépase de una vez lo que somos y lo que valemos y lo que guardamos en el tabernáculo craneano!

En esta entrevista hay períodos brillantes, de crítica certera, de justa indignación contra la esclavitud en que se mantiene y se mantiene a la mujer. Se hace mucho alarde de erudición helénica; se barajan a placer los clásicos y los entes mitológicos y los personajes fabulosos. De amor libre nada ó muy poco. Difícilmente encontraría la mujer del pueblo, la que más necesita de redención, una enseñanza para conquistar la emancipación parcial, no ya total, de su inteligencia. A pesar de la hinchazón con que habla el anarquista—y que tanto puede encontrarse en los períodos cortos como en la periblogía castellanaz—y no obstante el recargado condimento cineológico del concepto, todo ello obra, tal vez, del torpe reportero, este plato sería pasable y podría ser digerido aún por los que no están acostumbrados a las comidas fuertes. Vistas las dilataciones del «Doctor en Anarquía y en Voluptuosidad», como se llama ó como le llaman, se explica que en esta segunda conferencia haya afirmado solemnemente, como el oráculo de Delfos, que «hay que pensar en el amor con más fuerza que en la cuestión económica», puesto que «tiempo tenemos de ocuparnos de la raquítica tierra». Para el clérigo la solución de la cuestión social estriba en levantar el espíritu religioso que amortiguó la prédica de los modernos herejes juntos con los esclarecimientos de la ciencia; para el político estriba en acercar a los ciudadanos a las urnas, cada vez más desamparadas, y en hacer resucitar la fé que niegan a los hombres providenciales; para el militar estriba en adoptar férrea disciplina, disponer de ejércitos bien equipados y de escuadrones formidables, fomentar el culto a la bandera y a las glorias del pasado, y ahogar en sangre el fraternal credo del internacionalismo; para el estadista estriba en reforzar los códigos y la policía interior; para el burócrata en aumentar las cárceles, rebajar los derechos de aduana ó impedir el derecho a la huelga con que los explotados le amenazan la gaveta. Para el «elegante», pues, que se hospeda en hoteles, y tiene divanes y serrallos, y se humedece los labios con vino de champaña; para el aristócrata—que no vive a jornal sobre un andamio ó al pié de un yanque; para el refinado que conoce y pone en movimiento todos los resortes de la voluptuosidad sexual y distrae sus ocios siguiendo las huellas de don Juan Tenorio, claro está que la cuestión social se reduce a una mera cuestión de faldas inmediatamente resuelta tan pronto como se abra paso la teoría del desenfreno y cada mujer sea una Mesalina. ¡Vengan noches de orgía que después iremos a cosechar el trigo! ¡Erjamos monumentos a Lingam y a Palo y después nos ocuparemos del que vive al rasol! ¡Sacerdotisas del deleite, venid a nuestros brazos, encerrémonos en templos de marfil, que el desborde del apetito no deje rastros de razón, que la bestia se imponga al hombre! Tiempo nos quedará de sobra para ocuparnos del esclavo y del hambriento que no experimentan goces porque el peso de las cadenas y la flacidez de estómago mataron toda su sensibilidad! ¡El porvenir de bienandanzas lo constituirán las generaciones de cretinos, de deformes, de encapajados; de antropoides parlantes que por casualidad engendren nuestras deliciosas aberraciones del instinto!

La tercera entrevista es una «hermosa y artística» charla pornográfica. Entre náuseas y mareos di fin a este plato. Ni la presencia de la mujer amante y de la madre cariñosa pudieron aún quitarme el empacho. El

añitión no tuvo la culpa de mi equivocación...

Desde que conozco la misión de la autoridad...

Así y todo no admito la comunidad de procedimientos...

Al llegar a este punto, la rebeldía sui generis...

Resumamos: En los *entrevistas voluptuosas*...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

Presentar como episodio de amor libre...

Yal con el tema era totalmente inadecuado...

Terminado que hubo este, la compañera...

El origen y la evolución de la idea religiosa...

Un socialista propuso la venida de un orador...

Los socialistas nos han invitado a una nueva...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

CONTROVERSIAS

La controversia anárquico-socialista iniciada...

Como se ve el tema era totalmente inadecuado...

Terminado que hubo este, la compañera Virginia...

El origen y la evolución de la idea religiosa...

Un socialista propuso la venida de un orador...

Los socialistas nos han invitado a una nueva...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

LA PROPAGANDA EN EL INTERIOR

Chacomus.—Con grata satisfacción recibimos...

La correspondencia debe dirigirse al compañero...

San Nicolás.—El sábado anterior se celebró...

Como se ve el tema era totalmente inadecuado...

Terminado que hubo este, la compañera Virginia...

El origen y la evolución de la idea religiosa...

Un socialista propuso la venida de un orador...

Los socialistas nos han invitado a una nueva...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

uerdos y no pocas esperanzas para la causa...

Vera.—Un Centro Obrero de Estudios Sociales...

Morón.—Después de no pocos esfuerzos...

Acto seguido fué nombrada una comisión...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

Villa Constitución.—Sobre el tema «Patria...

Expos con toda claridad el concepto de patria...

El origen y la evolución de la idea religiosa...

Un socialista propuso la venida de un orador...

Los socialistas nos han invitado a una nueva...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

A los compañeros de Villa Crospe. Un grupo...

de la política. Por supuesto que en este punto...

Nuestro compañero Ristori tomó la palabra...

Poseiblemente celebraremos una velada...

Viendo el domingo anterior 31 obreros acordado...

Desviándose por un momento del tema...

Volviendo al tema de la conferencia...

El resultado de esta conferencia ha sido...

Para dar mayor empuje a la propaganda...

Barracas al Sud.—Acaba de fundarse...

Las principales noticias, fuera de las diversas...

La primera reunión de delegados con este fin...

El domingo 19 empezarán las primeras sesiones...

acuerda que se dará de nuevo trabajo a todos...

Resultado de la huelga ha sido la creación...

Lo que deben procurar los obreros panaderos...

La comisión de propaganda de la Federación...

El domingo pasado trató esta comisión...

Los pocos elementos conscientes que allí existen...

En Puerto Comercial la misión de la comisión...

La comisión ha recorrido también Olavarría...

Nos felicitamos del gran movimiento que se...

DESDE MONTEVIDEO (2)

Compañeros de La Protesta Humana Salud.

Las principales noticias, fuera de las diversas...

La primera reunión de delegados con este fin...

El domingo 19 empezarán las primeras sesiones...

Estas sesiones serán privadas, no teniendo...

No conociendo aún los diversos temas...

Al terminar la velada subió a la tribuna...

El jueves y ante no menos de 600 personas...

También nos pintó con comparaciones agradables...

Otros muchos puntos tocó en su conferencia...

Esta noche se celebra en el Centro Internacional...

El domingo 19 dará otra conferencia el compañero...

El compañero Rómulo Ovidi, cuyo tema es...

Movimiento obrero

El movimiento de los estivalores.—Desde largo...

El movimiento de los estivalores.—Desde largo...

El movimiento de los estivalores.—Desde largo...

guar firmen en todos los puertos el siguiente pliego de condiciones, aprobado en reunión general del gremio celebrada el domingo anterior en La Prensa, y que deberá regir desde el 1.º de Noviembre:

- 1.º La actitud que deben asumir los obreros del puerto es negarse a trabajar con pesos mayores de los que se expresan a continuación: Cereales, frutos del país y sus productos, en bolsas de 65 a 70 kilos. Harinas de lana, en rama, de 65 a 70. Canastas de carbón, de 55 a 60. Carbón, azúcar y tasajo, en bolsas, de 65 a 70.

2.º No permitir ni rebaja del sueldo que se cobra, ni disminución del número de la gente que es costumbre emplear para las operaciones tanto de carga como de descarga.

3.º Que todos los obreros que trabajen una noche entera deben bajar el trabajo al día siguiente y marcharse a descansar para dar lugar a que se reparta mejor el trabajo. Y todos los que trabajen 24 horas seguidas dejarán el trabajo para descansar otras 24 horas, salvo que el vapor tuviera sólo medio día de trabajo para salir del puerto. Sólo en este caso se podrá concluir sin necesidad de cambiar la gente.

4.º También se acordó que cuando llegue un vapor o buque en el puerto no debe nadie subir a cubierta si no es llamado por el capataz, con lo cual quedarán evitados los accidentes que a menudo ocurren con la aglomeración de los compañeros.

5.º Todo vapor de ultramar que haga operación debe trabajar con todos estivalores, a excepción de los grincheros.

6.º Se acordó notificar a la Comisión de Relaciones de la Federación de Estivalores, que la Sociedad Obreros del Puerto está conforme con la gestión que ha venido efectuando hasta el presente, autorizando a continuar en sus gestiones hasta la terminación del movimiento del 1.º de Noviembre, y...

7.º Se resolvió que todo socio que venga a pagar sus cuotas en la secretaría, venga munito de su último recibo a fin de evitar equivocaciones y demoras en la cobranza.

Este documento ha sido repartido en forma de manifiesto en todos los puertos y es de esperar que la digna actitud que asumirán los trabajadores en ellos les proporcionará una victoria rápida y estruendosa.

Aprendan los demás trabajadores lo que sus fuerzas asociadas valen.

Los trabajadores de las barracas y mercado central de frutos de Barracas al Sud, han resuelto en su última asamblea presentar a la Cámara Mercantil las siguientes proposiciones, tendientes a mejorar su situación:

Reconocimiento de la sociedad por los patrones; supresión del trabajo por tanto y a destajo; salario mínimo de cuatro pesos por día para los peones de barracas y Mercado Central de Frutos, y un sueldo de dos pesos y medio para los menores de quince años de edad que trabajan en la clasificación y en los pescales del mercado; horario máximo de nueve horas diarias en las barracas y Mercado Central de Frutos, con entrada y salida a los toques de pito del mercado; por los días feriados y horas extraordinarias se abonará el cincuenta por ciento de aumento sobre el jornal; no existirán cuartos de día, sino días completos y medios días.

Esta sociedad ha resuelto secundar el movimiento iniciado por los estivalores de esta República y los del Uruguay, para obtener algunas reformas en los pesos de las cargas.

Una nueva federación viene a reforzar el ejército de los trabajadores, que comienza a ser numerosísimo en este país. Los conductores de vehículos de las varias sociedades existentes en esta capital están realizando trabajos para formar la federación del ramo, que abarque todas las provincias de la República.

La novel federación, que no dudamos se realizará, vendrá a traer un nuevo y poderoso contingente a la causa obrera, y a facilitar el despertar de los empleados de tranvías, que tantas injusticias se ven obligados a soportar hoy y cuya

organización ha sido hasta ahora cosa poco menos que imposible. Para cambiar ideas sobre la mencionada federación y sobre el próximo congreso general se reúnen hoy los obreros del ramo de rodados.

Celebraremos que primo el buen sentido y que progrese la iniciativa. Nuestro estimado colega El Obrero, que había suspendido provisoriamente su publicación por encarcelamiento del compañero Berri, volverá a aparecer la próxima semana, editado por varios obreros panaderos.

Dirigir la correspondencia a la misma dirección que anteriormente. Calle Río Bamba 171, Buenos Aires.

BIBLIOGRAFIA

El botón de fuego.—Editados por la biblioteca Orientación Sociológica, de Barcelona, hemos recibido los cuatro primeros cuadernos de esta interesante obra en verso, original de nuestro estimado amigo y compañero José López Montenegro.

La obra completa constará de 20 a 26 cuadernos, al precio de 10 centavos cada uno.

El libro ha de ser interesantísimo bajo todo punto de vista, y bien merecido haerse un esfuerzo por que se acabe de publicar, pues los compañeros editores nos escriben que están pasando muchas contrariedades y fatigas para lograrlo.

Los compañeros que quieran coadyuvar al buen término de ese trabajo pueden hacerlo suscribiéndose a una cantidad determinada de cuadernos o bien a toda la obra, cuyo costo total, inclusive los gastos de correo, no excederá de pesos 2.50. Provisoriamente pueden hacerse en esta redacción las suscripciones, desde donde las remitiremos a los editores.

Del mismo autor y por el mismo conducto hemos recibido La Huelga General, pequeño poema en prosa y verso, al precio de 20 centavos. Esperamos recibir mayor cantidad para ponerlos en venta.

A los obreros panaderos

Compañeros: las presentes líneas son para llamar la atención de todo el gremio sobre la indiferencia inculcable en que han caído la mayoría de los Obreros Panaderos. Trabajadores: haber sufrido una derrota, no es motivo para que cobardemente nos retiremos del campo de la lucha; lo hemos dicho, y lo repetimos, no es solamente cuando se está en huelga que se debe luchar; los hombres conscientes lo demuestran quedando en su puesto tanto si se gana como si se pierde y al no hacerlo así demuestran que al primer amago de lucha si el resultado de esta les es adverso se entregan a sus vencedores como viles esclavos mercedores de que sus amos les crucen las espaldas a latigazos.

Es necesario pues concurrir todos a las reuniones y preocuparnos seriamente del estado de prostración en que ha quedado nuestro desdichado gremio.

Los patrones se están aprovechando de nuestra desmoralización momentánea, rebajando sueldos y personal, y como si esto no bastara, han abierto una agencia de colocación, con la vil intención de atarnos de pies y manos por medio de una libreta en que debe constar la buena conducta de los Obreros Panaderos.

Ahora bien, compañeros: ¡Sibéis! que quiere decir una libreta de buena conducta! ¡Ah! si lo supierais, estamos seguros de que nadie, por muy imbecil que fuera a sacarla.

La libreta significa la anulación de la propia personalidad; todos los cobardes que tengan la susodicha libreta quedarán a ejercer la misión de esclavos sin derecho a elevar la más insignificante protesta, pues de lo contrario se le pondrá la nota de mala conducta y quedará imposibilitado para trabajar en cualquier casa.

¿Consintierais impasibles tal infamia? No, mil veces no!

El gremio de Obreros Panaderos no ha llegado aun a tal estado de rebajamiento moral que acepte voluntariamente el papel de ruin esclavo.

Y los estúpidos que van a la agencia de los Patrones munidos de sus correspondientes libretas son carneiros y traidores, dignos de que todo el gremio les declare el boycott; y las personas honradas les escupan en la cara.

¡Abajo la libreta degradante! ¡Abajo la agencia de explotación personal! Desprecio para los esclavos que traicionan la misma y aceptan el ignominioso documental

Un grupo de panaderos conscientes.

Reuniones y Conferencias

Grupo Defensor de Nuevas Ideas.—Mañana, domingo a las 8 de la noche, discutirán en el local de este grupo, Tucumán 2911 los compañeros Julio Camba y Faustino de Diego sobre los temas «Amor Libro» y «Mi Herencia», respectivamente. Sobre el tema «La Cuestión Social» disertará también Spartaco Zeo.

Barracas.—El compañero Orioste Ristori disertará mañana a las 2 de la tarde en la Plaza Herrera en una reunión pública de propaganda que se realizará al efecto.

Grupo Germinal.—Mañana Domingo a las 2 de la tarde dará este grupo una conferencia de propaganda en Pinero. Hablarán los compañeros Locascio y Llori. Este grupo pone en conocimiento de todos los compañeros que para el 11 de Noviembre editará en número único de igual formato que «Emilio Zola» y ruega a todos los grupos hagan sus pedidos a tiempo para poder regular el tiraje. Se publicará por suscripción voluntaria.

Los compañeros del grupo Tierra y Libertad invitan a todos los compañeros de la parroquia de San Cristóbal a una reunión el día 3 de noviembre, a las 8 de la noche, en la calle Cochabamba, num. 2942 pieza 12.

SUSCRIPCIÓN VOLUNTARIA a favor de LA PROTESTA HUMANA

Capital.—Número 197 y 198.—A. García B. 50. Un barbero 10. Lista de Sigari.—Benzoni 20. Un siciliano 10, Sigari 50. Un dependiente 20, Américo 20, Aranta 10, Pablo Lorenzo 10, Sigari 60. Total 200, repartidos 1.00 para L'Avvenire.

Suscripciones fijas.—Nacher 1.00, A. Fernández 1.00, B. Pardo 1.00, D. Rey 1.00, A. Soane 1.00, Fernando Torres 2.00, L. J. Fanessi 1.00. Total 8.00.

Panadería cooperativa «Emilio Zola».—Pedro Ruscada 10, Alvaro Alvarez 20, Un consciente imbecil 10, José Carballo 10, José Vinos 10, Viva Arredondo 10. Total 70.

Cigarrería La Sin Bombo 4.00. Cigarrería Tres Coronas 2.30. Venta Kioscos, dos números, 15.

Sociedad de Carpinteros de Instalaciones 6.00. Capital.—Un desgraciado etc. 20, Collignon 20, El cochero del batil 20, Viva la anarquía 20, Muera etc. 20, La anarquía adelanta 20, Viva la libertad 10, A muerte etc. 10, Por el canalla de Luis 20, Un atorante 10, Muera etc. 10, Un burro 10, Rápida anarquía 10, Otegui y Gil 20, Viva la libertad 20, Anerigo 10, Tccayo de Zola 10, Siento la muerte de Zola 10, A. Darvila 10, Cualquiera 10. Total 2.80.

De Belgrano.—Abajo el parlamentarismo 25, Maro 20, Muerto de hambre 20, Cualquiera cosa 20, Como quiera 20, Brabi Impl 30, Por patri 05, Viva la anarquía 60. Total 2.00.

De Estación Vera.—Círculo de Estudios Sociales 25.00, repartidos 12.00 Protesta, 4.00 Avvenire 5.00 para folletos.

De Rosario.—Grupo Amor y Libertad 15.00, repartidos: Protesta 4.00, Rebelde 2.00, Avvenire 2.00, Berri 5.00, Para el boycott a La Popular 2.00.

De Rosario de Tala.—R. Canto 5.00, repartidos: Protesta 2.00, Gastos de Baradero 1.00, por dos libros 2.00.

De Co'ón.—J. Gori 1.10, Bautista Zanin 1.00, Daniel Lenia 20, Revoltoso 20, F. Gori 10, Carlos Anesi 30, Natalio 20, Florentino Sosa 20, Miguei Sierra 50, Un burgués 20, Vicente Stragnero 20, Ricardo Alvarez 70, F. Gilihero 1.00, Guerra a la burguesía 10. Total 6.00.

De Zárate.—C. Manzi 20, Gui Lulbu 50, Guemesindo Gomez 20, Antonio Garcia 20, El grupo Idea Avanza 1.70. Total recibido 4.00, repartidos 1.50 grupo Defensores de Nuevas Ideas.

De Rosario.—Grupo Cigarrería Libertarios.—Zapatero 10, José Leiva 10, F. O. 10, F. Lazo 10. Uno que etc. 10, Judá Galliano 60, Antonio Martín 30. Total 1.50, descontados 05 de correo.

De Mercedes.—Quiroz y otro 2.00, Germinal 50, G. Rodríguez 50, Un liberal 50, Amigo de lo justo 40, J. M. 50, Un lirio 40, Un pintor 1.00, R. G. 50, Santiago 40, J. Vega 60, Un burgués 1.00, Un panadero 50, Compañero anarquista 30, Hijo del ambiente 50, G. C. Albert 60, J. Rodríguez 50, Cura español 30, Antonio Giménez 30, F. D. 20. El que no vea su cantidad anotada que reclame a quien se la dió 2.00, Recolectado para folletos Verité 1.50. Total 15.00.

Repartidos: Protesta 6.40, Rebelde 4.00, Rebelión 1.50, Nueva Civilta 1.10, Grupo Nuevas Ideas 1.50, Giro 50.

De Montevideo.—Remitido por Herminio Ca-

lataza 1.00, O. Maestrini 1.00. Total 2.00 000, equivalente a 4.70. De Villa Constitución.—Cándido Menéndez 1.00, José Ullbarri 1.50, José Portella 1.00, Ningún nombre 10, Siempre adelante 20, F. Portella 20, Recibido de Mattei del mismo punto 1.00. Total 5.00, repartidos 2.00 para los presos de España.

De Belgrano.—Brabi 30, Pebaabian 30, Un ex-braghiere 20, Viva la anarquía 50, Inglesito 20, Quiero libertad 10, A. Panadero 10, E. Pells 10, Dos burgueses anarquistas 25, De Belgrano 25, José Fernández 1.00, F. Gamborana 50, para fusilar al papa 20, Brabi 30. Total 4.00, repartidos 2.00 para L'Avvenire.

De La Plata.—M. Telesco 50, E. Aguilera 50. De Tandil.—Viva la R. S. 15, Viva la anarquía 15, Un anarquista 40, Viva la anarquía 20, Anarquista 20, N. Desfolat 20, Anarquista 20, Idem 10, Idem 10, Anarquico 10, Uno de la causa 10, L. Guvriani 20, Pedro Brabi 30, Inmortal el nombre de Zola 25. No tiene aceptación etc. 05. Total 2.50, recibido 2.50.

Del Tandil.—J. E. P. D. 20, Nuestro país 10, L. U. 10, Carru furbure 20, para todo 10. Los que conocen un ideal deben ser sanos 20, M. Ferris 20, P. Bruni 20, Albán de la idea 20, A. Rosello 10. Total descontado franco 1.50.

Capital.—Grupo Malhechores Honorados.—Un consciente 50, Un mecánico 20, Un principiante 20, Noño 20, Propio 20, Luis Grande 30, Antonio Otrass 30, Jorge Coseman 20, Juan Calcesta 50, José Navarro 50, Un gringo 50, Juan Zárate 20, Ciriani 20, Poinatiffa Sportiz 50, Miguel Sarria 50, J. C. 50, S. B. 50, Santos Botaro 30, Juan Kiholo 30, Julio Lemaire 30, Juan de Rosio 50. Total 7.40. Repartidos en la forma siguiente: P. Humana 3.00, Avvenire 3.00, Rebelde 1.40.

De La Plata.—Centro de Estudios Sociales, Severo Mascioni 10, Domingo Saez 30, Emilia 10, Santorelli Orieste 20, Luis Conocido 20, Es de ocio decir viva mi patria 20, Un compañero 05, Atilio 20, Un polizonte 10, Luccioni Alessandro 25, Santorelli Orieste 15, Bruto Domeiro 10, Scoppa Giuseppe 30, Cochero del batil 10, Morant 10, Gutiérrez 10, Un polizonte 20, Severo Mascioni 10, Salvador Conocido 50, Algo es algo 05, Emilio 10, Un libertario 10, Algo es algo 20, Emilio 10, A. Gentile salutando a R. Graciotti 20, No dio ne patria 20, Un libertario 10, Ne dio ne patria 10, Rigamonti 10, Un compañero y otro 10, Scoppa 10, Luccione Alessandro 25, Emilio 10, Sobrante de una rosa 10, Emilio 20, A. Luccioni 20, Gaetano Rizzo 05. Por varios números vendidos 2.00. Total 8.30. Repartidos 2.00 a cada periódico.

Por conducto de la Librería Sociológica.—Uno 10, Otro 10, Testa 10, Uno 10, Un yenoi 50, Uno 10, Pedro Tontat 1.00, Toriano 10, Revendedor 20, Uno 10, Otro 10, Uno más 10, Uno que no ignora lo que sabe 10, De Luca 10, Uno 15, L. M. 35.

De Bragado.—A. Vercellone 1.50. De Rosario de Santa Fé.—Lista que publicará El Rebelde: Grupo H'jos del mundo 5.00. Idem del kiosco 2.00.

De Arrecifes.—V. Palotta 1.00. De Olavarría.—Juan Abbodio 1.00, Dionisio Millan 50.

Del Salto Argentino 2.00. De Victoria 1.45. De Juárez 1.90.

De Zárate.—A. G. P. 20, Francisco Scalmarzini 10, Francisco Storani 50, Manuel Marante 20, Adelante 20, Honorio Piccioni 10, Miguel Solano 20, Juan M. Orruchua 20, Raimundo Nabas 50, José Estrada 20, Jacinto Demaria 50, Un foguista 10, Eduardo Fernandez 10, Belarmino 10, Arturo Mosca 20, Francisco Fernandez 10, Juan Meo 10, R. G. 10, Clovis 20, Ernesto Gollotti 10, Nicolás Terrens 10, D. A. 40, Eduardo Garcia 10, Reducindo Surruta 10, Miguel Sarkein 10, Belardino Bernardo 10, Rafael Macagnani 20, Angel Minatta 10. Total 5.40. De Mendoza.—D. E. un añ. rechico pericloroso 20, Ramón 50, José María 10, Magi Enrique 30, Lupo 20, Zero 1.00, Zero 40, Dante 20, J. J. 20, J. Lionetto 50, A. Massoglia 20, Fernando Godoi 40, Francisco Salgado 50, Diego J. Corlón 20, Miguel 20, Un amigo de Basterra 50. Total 5.60.

De Santa Fé.—Centro de Estudios Sociales.—Flor de la anarquía 20, Santilli 10, Cancionero Revolucionario 05, Quattian 10, Tuesto 10, Jaffel Victor 20, Un saludo a B. 10, Voy al N. America 10, Miguel Tuesto 10, Uno 30, Un rebelde contra... 10, José Cesconi 20, Un voluntario 30, Un voluntario 05, Un rebelde 10, S. Rivas 20, Eugenio Gother 20, Centro de Estudios Sociales 5.20, Resto de ocho etc. 30. Total 8.00. De Lujan.—Valverde Trifon 2.00. Un amigo barbero 10, D. Antonelli 10, Juan Pagano 50, Un amigo 10, Un amigo barbero 15, La compañía de C. Molina 20, Caporaletti 20, leal 10, Carlos Morral 10, Antonelli 20, Cavalari Luis 15. D. B. 50. Total 4.50.

RESUMEN

Total recibido de los n. 197 y 198 \$ 140.20

GASTOS

Tiraje de 2800 ejempl. del número 197 51.00 Imp. de 3400 ejemplares del número 198 " 57.00 Correo de ambos números " 30.00 Redacción y Administración " 30.00 Total 168.00 Sobrante del penultimo número 2.75 Déficit del presente número 25.05